

OVACIONES

LUNES 20 DE AGOSTO DE 2018 | NUMERO 24939 AÑO LXXI

OVACIONES protege la ecología y se imprime en papel reciclado

http://www.ovaciones.com

Van 26 millones de regreso a la aulas

A clases, con Nuevo Modelo Educativo

Primera fase, fundamental en la reforma, informa la SEP



Foto: Cuartoscuro

Compra de útiles de última hora.

La Secretaría de Educación Pública (SEP) informó que hoy inicia, con casi 26 millones de estudiantes de educación básica, la primera fase del Nuevo Modelo Educativo, parte principal de la reforma educativa.

En un comunicado, precisó que comienza la implementación del plan y programas de estudio del Nuevo Modelo Educativo para los tres grados de preescolar, primero y segundo de primaria y primero de secundaria.

Puntualizó que partir de hoy empezará el ciclo escolar 2018-2019 en las escuelas públicas y particulares de educación básica y normal, incorporadas al Sistema Educativo Nacional.

El nuevo currículo se organiza a partir de tres componentes: Formación académica, que consiste en las asignaturas de observancia nacional; Desarrollo Personal y Social, entre las que se incluyen las habilidades socioemocionales; y Autonomía Curricular, que da a las comunidades escolares la oportunidad de definir una parte del currículo, según sus intereses y necesidades.

Para la implementación exitosa del plan y programas de estudio del Nuevo Modelo Educativo, se han capacitado un millón 19 mil 90 docentes, en el marco de la Estrategia de Formación Continua.

Unos 25.4 millones de alumnos y 1.2 millones de docentes asistirán a las 226.2 mil escuelas públicas y privadas de educación básica.

Reforma educativa a consulta también

El equipo de transición en materia educativa del presidente electo Andrés Manuel López Obrador, encabezado por el próximo secretario de Educación Pública, Esteban Moctezuma, convocó a la Consulta Nacional Por un Acuerdo Nacional sobre la Educación.

Detalló que se llevará a cabo una consulta ciudadana, con el propósito de escuchar la voz y experiencia de los actores vinculados con la educación, en espe-

cial la del magisterio.

Indicó que ante el compromiso de construir una verdadera transformación educativa, es necesaria la participación de la sociedad; para escuchar ideas y propuestas para mejorar la educación y fortalecer su carácter laico, gratuito y plural.

Señaló que la sociedad está llamada a reivindicar al magisterio y su rol en la conducción educativa.

Ver página 3

La Maestra regresa a clases este lunes

A casi dos semanas de su liberación, la ex dirigente magisterial Elba Esther Gordillo Morales dará hoy un mensaje ante los medios de comunicación en el que se espera que manifieste su opinión en torno a su detención y sobre la situación política actual.

La Maestra fue absuelta el 8 de agosto de los delitos de lavado de dinero y delincuencia organizada, por lo que ese día obtuvo su libertad.

Tras ser notificada del fallo, anunció que "el próximo lunes 20 de agosto habré de convocar a aquellos medios de comunicación que tengan interés en conocer mi opinión y posición sobre los sucesos relativos con oportunidad, con oportunidad informaremos lugar y hora. Agradezco el respeto a la decisión tomada por una servidora".

El abogado Marco Antonio del Toro fue quien dio a conocer la absoluta libertad de Gordillo Morales.

Ver página 3

Sin rehabilitar, 52 escuelas

Este lunes regresarán a clases más de 1.3 millones de alumnos de educación básica de escuelas públicas de la Ciudad de México, y sólo dos por ciento (52 planteles) lo hará en sedes alternas y aulas

temporales, debido a trabajos de rehabilitación en sus planteles, informó la SEP.

Videovigilancia

Entretanto, el gobierno capitalino informó que reforzará la vigilancia

por regreso a clases con los programas C2 y C5.

Sólo el C5 utilizará dos mil 582 cámaras en las inmediaciones de los planteles educativos.

Ver página 5

Necesarios, 11 millones de empleos: CEESP

La economía mexicana requiere de 11 millones 254 mil 714 empleos para satisfacer las necesidades de los hogares, cantidad que representa la brecha laboral, estimó el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP).

En su análisis semanal, el orga-

nismo del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) señaló que aunque la creación de nuevos empleos es fundamental en el proceso de reducir la pobreza, deben ser de calidad para mejorar el bienestar de familias con un ingreso suficiente y con prestaciones sociales.

Sin embargo, indicó que las cifras indican que los empleos que se han generado se concentran en los niveles salariales más bajos, lo que agudiza la precariedad del mercado laboral y pone en riesgo la dinámica del consumo.

Del total de ocupados reporta-

dos en el último año -53 millones 785 mil 257-, un millón 138 mil 764 de personas tienen ingresos de hasta un salario mínimo y un millón 168 mil 369 cuentan con más de uno y hasta dos salarios mínimos.

Ver página 4

TLC: retira EU cláusula que restringía ventas agrícolas

Estados Unidos habría retirado una controvertida demanda en la renegociación del TLCAN que planeaba imponer restricciones a las exportaciones agrícolas mexicanas, dijo el domingo un directivo del mayor grupo de cabildero agropecuario de México.

Mario Andrade, vicepresidente de comercio exterior del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), que forma parte del grupo de empresarios que acompañan las negociaciones del equipo mexicano, dijo que la petición de fijar calendarios a exportaciones agrícolas, conocida como "estaciona-

lidad", había sido retirada. "Según nos confirman nuestras contrapartes estadounidenses, la propuesta perdió tal peso que Estados Unidos decide renunciarla de la mesa", dijo Andrade a Reuters.

El directivo explicó que la medida se habría tomado después de una reciente campaña para convencer al Gobierno del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, de que resultaría contraproducente para los productores de ese país establecer esa pauta en el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN).

Ver página 4

PROTESTAS POR 19/S



Misa al cumplirse 11 meses del sismo del 19 de septiembre de 2017. Habrá marcha en el primer aniversario.

Ver página 8

SE QUEDA YEIDCKOL



Andrés Manuel López Obrador. La dirigente de Morena estará en el cargo hasta 2019. Congreso Nacional partidista.

Facturas falsas serán delito grave: AMLO

POR CARMEN MEDINA

La emisión o tráfico de facturas falsas y el fraude electoral en cualquiera de sus modalidades: compra de voto, utilización del presupuesto para favorecer a candidatos, falsificación de boletas o de actas electorales, serán considerados como delitos graves, advirtió ayer Andrés Manuel López Obrador.

Precisó que para ello se contará con la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) desde antes del 1 de diciembre, así como con los fiscales general, anticorrupción y electoral.

Ante miles de morenistas, exigió a consejeros del partido, legisladores electos y funcionarios designados no dejarse seducir por la ambición y terminen por destruir el proyecto político en curso.

Durante su participación en el Quinto Congreso Nacional Extraordinario de Morena, convocó a la cúpula del partido a cuidar el triunfo electoral del pasado 1 de julio.

En el Deportivo Reynosa, en la Delegación Azcapotzalco, afirmó que "para que no haya influyentismo, corrupción, sectarismo, ninguna de estas lacras de la política, se requieren los ideales. Gente que esté dispuesta a heredar pobreza a sus hijos, pero no deshonra."

Ver página 3

No hay prórroga a esquema para cancelar facturas

Ver página 4

Inicia transición entre equipos

POR CARMEN MEDINA

Este lunes se realizará en el Palacio Nacional, la reunión de gabinetes del actual gobierno federal y de la próxima administración, con lo que iniciará de manera formal el proceso de transición.

Así lo confirmó el presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, e indicó que daría este lunes más detalles del encuentro previsto para las 13:30 horas.

Luego de una reunión que tuvo

con quienes han sido propuestos como próxima secretaria de Energía, Rocío Nahle; director de la Comisión Federal de Electricidad, Manuel Bartlett; secretaria de Economía, Graciela Márquez Colín, y el encargado de las negociaciones del TLCAN, indicó, en una breve entrevista, que en la reunión privada con sus colaboradores se abordaron de manera general temas del sector energético y de economía.

Ver página 3

VENTANA

Aún hay decenas de damnificados.

INVESTIGACION

Reduce fertilidad alto consumo de azúcar: UNAM

Página 5

FEDERALES

Comienza hoy credencialización de legisladores

Página 3

ELECTRICO

Crean poltécnicos vehículo para calles angostas

Página 8

OPINION

RADIOPASILLO

Página 2

AQUI EN EL...

José Antonio Chávez

Página 5

SIN GAFETE

Isabel Arvide

Página 6

FRONTERAS...

Fernando Fuentes

Página 7